

Zeitschrift: Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein
Herausgeber: Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Band: - (1969)
Heft: 4

Rubrik: Auslandschweizer-Tagung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nikolausfeier

zu machen und ihnen zujagen, zum Fragebogen, der die Kandidatenmissionen wählen im Auftrag des Bundesrates für die Nation, die politischen Parteien und die Universitäten auszurichten werden, ebenfalls Stellung zu nehmen, anweit er sie dazu verpflichtend. Die diesjährige Nikolausfeier des Schweizer-Vereins findet am 7. Dezember, nachmittags um 14.30 Uhr im Waldhotel in Vaduz statt. Ein nettes Programm wird sicher wieder Alt und Jung erfreuen. Da auch Sankt Nikolaus uns mit seinem Besuch wieder ehren wird, können alle Kinder mit einem Präsent beschenkt werden. Alle Mitglieder des Vereins werden in den nächsten Tagen eine persönliche Einladung erhalten. Auch Nicht-Mitglieder sind zur Nikolausfeier recht herzlich eingeladen.

~~Dieses Thema eingehend zurückkommen.~~

Gunstige Er- nahmen des

Auslandschweizer- Tagung

Die fiskaleinnahmen des Bundes betrugen im letzten Monat des laufenden Jahres 4765 Millionen Franken, gegenüber 6387 Millionen im

Mit der sehr erfreulichen Beteiligung von über 500 Besuchern wurde vom 29.-31. August 1969 in Montreux die 47. Auslandschweizer-Tagung durchgeführt. Wir haben in unserm letzten Mitteilungsblatt eingehend über diese Tagung berichtet.

Die Weichen für die nächste Auslandschweizertagung sind bereits gestellt. Diese findet wiederum am letzten Augustwochenende statt und zwar vom 28.-30. August 1970. Tagungsort ist Zofingen im Kanton Aargau. Zofingen dürfte allen - wenn auch nur vom Hören sagen - bekannt sein, bekannt durch sein einmaliges Stadtbild und als Ursprungsort einer der grössten schweizerischen Studentenverbindungen, der Zofingia. Da Zofingen zudem nicht nur in einer landschaftlich reizvollen Gegend liegt, sondern auch grosse Industrieunternehmen in seiner näheren und weiteren Umgebung angesiedelt hat, finden sich hier alle Voraussetzungen für ein interessanten, abwechslungsreiches Tagungsprogramm.

Was nun das Tagungsthema betrifft, so werden in Zofingen zwei Problemkreise zur Diskussion gelangen, einmal die Totalrevision der Bundesverfassung aus der Sicht der Auslandschweizer, sowie die Ausführungsgesetzgebung zu Art. 45bis BV (Auslandschweizer-Artikel).

Während im Inland die Verfassungsreform im Blickpunkt des öffentlichen Interesses steht, kann sich der einzelne Auslandschweizer dieser Materie aus naheliegenden Gründen nicht im gleichen Masse annehmen. Die nächste Tagung soll dazu beitragen, auch die Auslandschweizer mit dieser grossen nationalen Aufgabe vertraut

zu machen und ihnen erlauben, zum Fragebogen, der von der "Kommission Wahlen" im Auftrage des Bundesrates für die Kantone, die politischen Parteien und die Universitäten ausgearbeitet wurde, ebenfalls Stellung zu nehmen, soweit er die sie interessierenden Rechtsgebiete betrifft.

Eine gründliche Vorbereitung innerhalb der Gruppe und Gruppenvereinigungen wird unumgänglich sein. Zu diesem Zwecke wird uns in den nächsten Monaten ein entsprechender Fragebogen zur Beantwortung zugestellt, dessen Resultate von einem Fachgremium bearbeitet und in Zofingen zur Diskussion gestellt werden sollen.

Wir werden deshalb in einem unserer nächsten Mitteilungsblätter auf dieses Thema eingehend zurückkommen.

Günstige Entwicklung der Fiskaleinnahmen des Bundes

Die Fiskaleinnahmen des Bundes betragen in den ersten neun Monaten des laufenden Jahres 4765 Millionen Franken, gegenüber 4387 Millionen in der gleichen Zeit des Vorjahres. Insgesamt wurden für 1969 Fiskaleinnahmen von 6047 Millionen budgetiert. Die bis Ende September erzielten Erträge liegen somit etwas über dem entsprechenden Anteil der veranschlagten Gesamtzahl. Dabei ist allerdings zu berücksichtigen, erklärt das Finanz- und Zolldepartement, dass die Eingänge nicht gleichmässig anfallen, da sie im ersten Halbjahr erfahrungsgemäss über jenen in der zweiten Jahreshälfte liegen.

Im einzelnen ergibt sich aus der Gegenüberstellung der Zahlen seit 1968 folgende Entwicklung:

	1.-3. Quartal	
	1968	1969
	in Mill. Franken	
Wehrsteuer	793	806*
Verrechnungssteuer	432	488
Stempelabgaben	166	205
Warenumsatzsteuer	1021	1105
Tabaksteuer	200	227
Biersteuer	20	20
Einfuhrzölle	761	815
Tabakzölle	115	134
Treibstoffzölle	474	511
Zollzuschl. auf Treibstoffen	304	333
Übrige Zollzuschläge	9	10
Übrige Abgaben	91	111
	4387	4765

*im Jahre 1968 geleistete Vorauszahlungen inbegriffen.